Llama Díaz-Canel a potenciar la industria cubana y disminuir importaciones



La Habana, 31 may (RHC) Vamos a consolidar, a avanzar, a defender más la industria nacional, a importar menos, reflexionó este martes el Presidente cubano Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante la reunión del Consejo de Ministros donde participaron, a través de videoconferencia, las máximas autoridades del Partido y el Gobierno de todas las provincias y municipios del país.

La Feria de Negocios que se realiza en ExpoCuba –dijo– es un ejemplo de que en este país se puede hacer cualquier cosa que nos propongamos y a veces ni conocemos las producciones que desarrollan nuestras empresas.

Tales reflexiones las realizó el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros al ser examinados en detalle los principales aspectos que distinguen el comportamiento del Plan de la Economía al cierre de abril, refiere el periódico Granma.

En la presentación del informe, el ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, explicó que en el pasado mes arribaron al país más de 450 000 visitantes, lo cual representa un crecimiento

superior al 13 % comparado con igual periodo del año anterior; aun así, no se logra el cumplimiento de lo planificado en el sector.

Comentó que de las 167 inversiones cuya explotación total o parcial estaba prevista iniciar, solo se concluyeron 53. Entre los procesos inversionistas del periodo destacó la Terminal Multipropósito de Santiago de Cuba; la terminación de tres tanques de almacenamiento de combustible como parte del programa Reparación Capital de Tanques de Cupet; la conclusión de más de 19 kilómetros de redes y 13 de conductoras para mejorar el servicio de abasto de agua; y la reparación de 16 equipos ferroviarios, con lo cual se ponen a disposición de la economía mil 770 toneladas de carga y la capacidad para transportar unos 14 mil pasajeros.

Al respecto insistió en que los análisis de estos temas deben ser cada vez más profundos, de manera que se pueda tener un conocimiento real de los costos que entraña al país y al plan de la economía el incumplimiento de las inversiones planificadas.

Más adelante, informó que en el transcurso del mes se produjeron más de 156 millones de huevos, cifra que evidencia una sostenida recuperación de este importante rubro.

Expresó que dado el desabastecimiento manifestado en el primer cuatrimestre de algunos productos de alta demanda, la economía ha respaldado recursos de importación, tanto de alimentos para el consumo humano como animal, lo cual ha contribuido a una mayor presencia de algunos como el aceite.

Ante la tensión con las ofertas de pollo y salchichas, por ejemplo, el Gobierno ha adoptado temporalmente un conjunto de medidas para la venta regulada que permita su mayor presencia en las redes de comercio. Asimismo, se redistribuyen los recursos que están en el Plan para producir e importar con prioridad alimentos, medicamentos y productos de línea económica.

Consideró que, en medio de las tensiones que enfrenta la economía, el país está en condiciones de garantizar el crecimiento previsto en el Plan y de trabajar en función de cumplir con las exportaciones, las inversiones y potenciar las producciones nacionales.

Gustavo Rodríguez Rollero, titular de la Agricultura, actualizó que en mayo se deben producir unas 115 mil toneladas de pienso, cifra que supera en unas 14 mil toneladas lo alcanzado en el mes de abril. «Esta es la base para el incremento de la producción de huevo y carne en el país», manifestó.

Particularmente sobre la producción de huevos, refirió que al terminar este mes se deben producir unos 169 millones, lo cual permitirá continuar aumentando la oferta de este alimento a la población.

La ministra de la Industria Alimentaria, Iris Quiñones Rojas, apuntó que se prevé incrementar las coberturas en las industrias alimentarias locales y en la cadena cubana del pan, así como respaldar el plan del comercio en el periodo de verano.

En cuanto a la reparación de los molinos dijo que se han diseñado un conjunto de acciones en el de Santiago de Cuba, al tiempo que ya comenzó el arribo de piezas de repuesto, se incrementó la transportación de harina de trigo por ferrocarril hacia las provincias orientales y se adoptan medidas organizativas.

Hemos hecho un análisis bastante detallado de las principales problemáticas del cumplimiento del Plan –consideró el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros– y ahora hay que darle a todo un seguimiento, que a su vez permita brindar información a la población sobre las perspectivas de mejorar la situación actual en un grupo de producciones y abastecimientos.

Consideró que en los análisis del Plan de la Economía tiene que incluirse también el sector no estatal, de manera tal que podamos conocer y evaluar qué nos está aportando y cuál es su relación con el sector

estatal, entre otros elementos.

Durante la reunión, el Consejo de Ministros aprobó el Plan General de Ordenamiento Urbano para la localidad de Viñales, ubicada en la provincia de Pinar del Río, el cual fue presentado por Samuel Rodiles Planas, presidente del Instituto de Planificación Física.

Es un modelo de ordenamiento urbanístico que prioriza el rescate, la conservación y la promoción de los valores de tan singular sitio del país, reconocido como Monumento Nacional desde 1979 y declarado en 1999 Paisaje Cultural de la Humanidad.

Según explicó, el programa de trabajo diseñado a corto, mediano y largo plazos incluye acciones de organización, elaboración de estudios y proyectos, programas de reanimación, mantenimiento e inversiones inmediatas; la reparación y completamiento de los sistemas de abasto de agua y saneamiento, de apoyo al transporte, los servicios y los espacios públicos; así como otras referidas al hábitat y las redes técnicas de acueducto, alcantarillado y drenaje.

En correspondencia con las potencialidades del poblado, el modelo de ordenamiento urbanístico garantiza un desarrollo ordenado desde el punto de vista funcional, estructural, morfológico y ambiental; responde a las necesidades de la población mediante una adecuada zonificación de los usos, el aprovechamiento de las singularidades naturales y culturales tangibles e intangibles que lo distinguen, y es consecuente con los compromisos de protección y conservación del patrimonio.

Resaltó además que se logra una adecuada visión de Viñales, percibido como ícono de la naturaleza cubana.

Como un buen Plan de Ordenamiento lo calificó el Presidente Díaz-Canel, y recordó lo expresado por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, al referirse a la necesidad de evitar en Viñales la destrucción de sus atractivos naturales, que son únicos, a lo cual contribuye en gran medida este ordenamiento.

El ministro del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz, presentó un informe acerca de la inversión extranjera, el uso de los créditos externos y las exportaciones en el Grupo de las Industrias Biotecnológicas y Farmacéuticas (BioCubaFarma), una prioridad para el desarrollo del país y donde urge dar un salto para potenciar los referidos temas.

Enfatizó en que esta es una industria de elevado impacto social y también en sectores como la salud pública, la agricultura y el turismo, en la cual se dan pasos que potencien la participación del capital foráneo como vía para su desarrollo.

Como resultado de las acciones realizadas –planteó– se constituyó en la Zona Especial de Desarrollo Mariel la empresa mixta Innovative Inmunotherapy Alliance, enfocada hacia la investigación, desarrollo y comercialización de medicamentos innovadores cubanos para el beneficio de pacientes con cáncer; también se han identificado negocios para desarrollar con capital extranjero, que se encuentran en diferentes fases de negociación e identificación de potenciales socios.

Puntualizó que las medidas de recrudecimiento del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de Estados Unidos complejiza la obtención de financiamientos externos, lo cual incide en la satisfacción con calidad y oportunidad de las demandas internas y externas de los productos y servicios de las empresas de BioCubaFarma.

Recordó Malmierca Díaz que en diciembre de 2018 se aprobó la Estrategia Integral para la Exportación de Bienes y Servicios, donde fueron definidas como principales líneas de trabajo en BioCubaFarma la confección de una estrategia financiera que permita acceder a recursos que posibiliten la obtención de

las materias primas en las cantidades y el momento que se requieran; potenciar las inversiones en la industria con preferencia en la Zona Especial de Desarrollo Mariel; y acelerar la concreción de nuevas inversiones y productos, entre otras.

Se reconoció que el sector es ejemplo en la utilización del capital humano como vía para generar productos y servicios innovadores que proporcionen ingresos, captar know how y atraer capital sin vender el país. Además, se enfatizó en la relevancia que tiene para generar encadenamientos productivos e impulsar el desarrollo de otras actividades.

Eduardo Martínez Díaz, presidente de BioCubaFarma, explicó que en los últimos años se manifiesta una tendencia al incremento de las exportaciones, al tiempo que se realiza un mayor esfuerzo por diversificar mercados. Detalló además que una de las fortalezas que en la actualidad distingue al sector, y que permitirá incrementar las exportaciones, radica en la obtención de un grupo de productos innovadores, únicos a nivel mundial, que resuelven problemas asociados con las principales causas de muerte como son el cáncer y las enfermedades cerebrovasculares, cardiovasculares y neurodegenerativas.

El Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros ponderó la alta incidencia de BioCubaFarma en las exportaciones del país, una industria llamada a una mayor diversificación de sus mercados y productos.

Gladys Bejerano Portela, contralora general de la República, dio a conocer dos hechos con características presuntamente delictivas. El primero de ellos –refirió– se corresponde al pago de salario sin respaldo productivo a directivos y trabajadores, al emitirse certificaciones fraudulentas que no se corresponden con los resultados reales de la empresa.

La Contralora General llamó la atención sobre la necesidad de profundizar constantemente en la legitimidad y veracidad de las operaciones contables de las empresas, tanto en las que se evidencia un cumplimiento desmedido de sus planes como aquellas que no logran lo planificado.

El segundo hecho –resaltó– tiene que ver con problemas de actuación ética, al comprobarse que un local de propiedad estatal se encontraba ocupado en calidad de vivienda, sin haberse realizado cambio de uso y careciendo de la documentación requerida para estos casos, lo que constituye un acto de apropiación indebida de medios y recursos del Estado.

Subrayó que la ocurrencia de ambos hechos evidencia la existencia de debilidades en el funcionamiento de los órganos colegiados de dirección y asesoramiento, que propician la adopción de decisiones que exceden las facultades del cargo.

El primer mandatario cubano instó a sacar de estos casos todas las experiencias posibles, al tiempo que acentuó la importancia de fortalecer el sistema de control interno en las empresas y la disciplina, así como la planificación del trabajo y los métodos de dirección de los cuadros para evitar hechos de corrupción administrativa.

Un resumen sobre el potencial científico tecnológico de que dispone GeoCuba para generar información geoespacial y desarrollar plataformas informáticas asociadas a ello, fue presentado por el director general de dicho grupo empresarial, Eladio Fernández Cívico.

Diferentes proyectos se materializan en las 12 empresas que integran el grupo y guardan relación con ámbitos tan diversos como soportes geodésicos y de teledetección espacial, para realizar levantamientos aerocartográficos, la modelación de superficies en tecnología 3D y estudios marinos.

Además, a partir de tecnologías de la teledetección han desarrollado servicios como el monitoreo aéreo de desastres y de redes técnicas, y el levantamiento del estado de las vías, defectación de obras y la

documentación.

Entre los trabajos que se han desarrollado de conjunto con los más diversos sectores y organismos, se destacó el Sistema Informativo del Catastro Nacional (Siscat), el cual permite gestionar datos y descripciones de los bienes inmuebles urbanos y rurales, con expresión de ubicación, superficie, linderos con sus medidas, uso, valores y demás características físicas, económicas y jurídicas, constituyendo el sistema de información geoespacial de los bienes inmuebles y de la tierra del país.

La ministra de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, Elba Rosa Pérez Montoya, valoró que el Grupo Empresarial GeoCuba constituye un ejemplo de que se puede avanzar en el cierre del ciclo de investigación sin descuidar la formación de los recursos humanos, evidenciándose una relación muy fluida con las universidades.

El desarrollo que desde él se ha obtenido –reconoció– nos ofrece también soberanía tecnológica, así como la posibilidad de sustituir importaciones y exportar algunos servicios y aplicaciones informáticas.

Sobre el tema el Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros destacó la valía de las plataformas informáticas de GeoCuba, las cuales pueden ser aplicadas en diversos escenarios por ministerios, instituciones y el sistema empresarial cubano, y contribuyen en gran medida al proceso de informatización de la sociedad cubana.

(Granma)

https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/192167-llama-diaz-canel-a-potenciar-la-industria-cubana-y-disminuir-importaciones



Radio Habana Cuba